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Data: 22 de maio de 2018 
Local: Sede Angélica – 4º andar – Av. Angélica, 2364 – Consolação – São Paulo-SP 
Início: 10h00min 
Término: 13h00min 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Presenças: 
 
Eng. Cartog. João Fernando Custódio da Silva; 
Eng. Agr. Juliana Maria Manieri Varandas;  
Eng. Amb. Maria Olivia Silva; 
Eng. Metal. e Seg. Trab. Maurício Cardoso Silva 
Eng. Alim. Marcelo Alexandre Prado; (Coordenador Adjunto) 
Eng. Mec. Pedro Carvalho Filho; (Coordenador) 
Eng. Ind. Eletric. e Eng. Seg. Trab. Vladimir Chvojka. 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Ausências Justificadas: 
Geol. Edilson Pissato 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Faltas : 
Não houve; 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Apoio Técnico:   
Marli  M.A.Massuda (Analista de desenvolvimento); 
Eng. Comp. André Martinelli Agunzi- Chefe da UTM; 
 -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Apoio Administrativo : Ag. Adm. Zuleide Bispo do Nascimento Pimentel; 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Item I- Abertura da sessão e verificação do quórum:  Verificada a existência de quórum 
regimental o prossegue a abertura aos trabalhos -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Item II: - Aprovação da súmula da reunião anterior (24/04/2018) -  Após apreciação dos 
presentes a Súmula da 3ª Reunião Ordinária (24/04/2 018) foi aprovada por unanimidade . 
 -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Item III – Leitura de extratos de correspondências recebidas e expedidas: 
Recebidas:  Não houve; 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Expedidas:  Não houve; 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Item IV – Comunicados e Informações: 
O Coordenador Eng. Mec. Pedro Carvalho Filho, inicia a reunião, informa que foi solicitado a 
presença do corpo de apoio técnico: Marli M. A. Massuda (Analista de desenvolvimento) e 
Eng. Comp. André Martinelli Agunzi (Chefe da UTM);.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-  
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Oportunamente o coordenador da comissão solicita esclarecimento sobre o andamento das 
tratativas para assinatura do acordo  de autorização com o TRF 4, e prontamente a Analista de 
desenvolvimento Marli M. A. Massuda informa o TRF 4 foi oficiado mas até o presente 
momento não havia dado retorno para o DDI;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.  
 O conselheiro Eng. Metal. e Seg. Trab. Maurício Cardoso Silva, enfatiza que o maior 
problema verificado é de armazenamento de dados pois os órgãos que trabalham com 
sistemas e faz uso das ferramentas ainda não conseguiram solucionar esse problema relativo 
ao armazenamento dos dados;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
O Coordenador Eng. Mec. Pedro Carvalho Filho, questiona o conselheiro  Eng. Metal. e Seg. 
Trab. Maurício Cardoso Silva se o armazenamento fica a cargo do TRF 4 ou do CREA-SP? 
Em resposta o conselheiro Eng. Metal. e Seg. Trab. Maurício Cardoso Silva, informa que o 
gerenciamento do sistema é feito pelo TRF 4 mas o armazenamento é responsabilidade do 
CREA-SP;.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
O conselheiro Eng. Alim. Marcelo Alexandre Prado, explana que em discussão sobre 0 
assunto com o coordenador e o  Erick Mendes (Gerente da Informática) e forma levantadas 
algumas hipóteses de solução primeira seria foi formalizar para a Presidência solicitação de 
instalação e disponibilidade de impressoras com scanner automático em todas as unidades 
do CREA-SP para que o profissional digitalize os documentos que farão parte do processo 
outra seria com o uso do e-cpf e e-cnpj assinar digitalmente o documento outra hipótese seria 
o uso de uma senha provisória que a parte interessada teria para assinar com uso de 
login/senha que seria um documento válido; -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
A conselheira Eng. Amb. Maria Olivia Silva indaga se esse login/senha não poderia ser 
interligado com o login/senha do profissional e em complementação o conselheiro  Eng. 
Metal. e Seg. Trab. Maurício Cardoso Silva pergunta se essa integração não poderia ser 
também com o login/senha usado no Creanet?-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
O Coordenador Eng. Mec. Pedro Carvalho Filho, enfatiza ser a ideia essa integração até 
porque futuramente as carteiras dos profissionais poderão ser emitidas como e-cpf e também 
poderia ser pelo login/senha do usado no creanet uma vez que o documento seria 
considerado válido;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-
Após breve discussão da comissão referente os trâmites da implantação do sistema, o Eng. 
Comp. André Martinelli Agunzi- Chefe da UTM, posiciona a comissão em relação ao storage 
que nenhum órgão pode abrir o banco de dados e que o correto é usar uma empresa externa 
que chama integradora  que tem autorização para fazer essa integração em razão do sigilo e 
certificação a integração é feita por outra empresa, uma espécie de intermediadora em razão 
da segurança, ao longo prazo o projeto do CREA é o armazenamento em “nuvem”;-.-.-.-.-.-.-.- 
A conselheira Eng. Amb. Maria Olivia Silva, sugere que o ideal seria o CREA disponibilizar o 
equipamento e não o funcionário para digitalização, assim a responsabilidade pela inclusão 
do conteúdo dos documentos estariam em responsabilidade do profissional e a Analista de 
desenvolvimento Marli M. A. Massuda em contribuição informa que o sistema também aceita 
foto, que se aceita como scanner;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
O conselheiro Eng. Cartog. João Fernando Custódio da Silva, questiona sobre a razão de uso 
do SEI,  porque e se é apenas esse sistema que o CREA-SP  pode utilizar?-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 
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O conselheiro Eng. Alim. Marcelo Alexandre Prado, responde que é o sistema recomendado e 
gratuito, por este motivo o CREA pleiteia a implantação no CREA-SP,  e após   sua 
autorização de uso temos até 180 dias para implantar;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
O Eng. Comp. André Martinelli Agunzi- Chefe da UTM, comunica que alguns processos já 
estão abertos pelo sistema SEI, algumas áreas já estão utilizando o sistema, inclusive na 
Faria Lima houve treinamento para os funcionários, enfim a implantação está em andamento;   
Em continuidade abriu-se discussão referente o tratamento dos processos éticos no sistema 
SEI, uma vez que o conselheiro Eng. Ind. Eletric. e Eng. Seg. Trab. Vladimir Chvojka, se 
discorda categoricamente de que seja inserido documentos nos processos de cunho ético em 
que o administrativo do CREA tenha se atestado a veracidade, e os demais conselheiros da 
comissão explicam o procedimento e que a responsabilidade da veracidade dos documentos 
é de quem os insere pois haverá sua assinatura para confrontar; -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.- 
O conselheiro Eng. Ind. Eletric. e Eng. Seg. Trab. Vladimir Chvojka, salienta que desta forma 
a segurança é falha e considerando que os processos éticos se iniciam por outro tipo de 
processo, depois se torna ético, o conceito de segurança e sigilo do processo não é cumprido, 
teria então a confiabilidade apenas em login/senha;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
O conselheiro Eng. Alim. Marcelo Alexandre Prado, e o o Eng. Comp. André Martinelli Agunzi- 
Chefe da UTM, explanam sobre as diretrizes do CREA, a respeito da segurança e  informam 
que está estudando se será através de certificadora ou pela carteira dos profissionais;-.-.-.-.-.- 
O Coordenador Eng. Mec. Pedro Carvalho Filho, sugere o envio de Memorando para a 
Presidência referente a logística da digitalização dos documentos e como sugestão se 
utilizasse a logística das Associações;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- .-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
Ainda no mais o conselheiro Eng. Ind. Eletric. e Eng. Seg. Trab. Vladimir Chvojka, solicita o 
registro em súmula que não irá assinar nenhum Memorando para envio à Presidência 
referente o assunto da logística de digitalização ser feitas nas Associações, é radicalmente 
contra uma vez que esbarrando novamente na questão dos processos éticos, que envolvem 
documentos e informações sensíveis, devem ficar de uso e alimentação restritos ao  sistema 
CONFEA-CREA, não deliberar essa atividade que é inerente ao sistema para associações, 
entidades, se o CREA tem problema de sobrecarga que se estruture para resolver esse 
problema; -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
O Coordenador Eng. Mec. Pedro Carvalho Filho, explica que não será obrigação e sim uma 
opção do profissional, assim como ele pode levar tudo digitalizado em pendrive;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-    
A comissão em discussão sobre o procedimento a ser adotado em relação da digitalização 
dos documentos para inserção no sistema SEI, na presença do Superintendente dos 
Colegiados Eng. Alim. Gumercindo Ferreira da Silva, esclarece os questionamentos feitos 
pelos presentes, e afirma que o CREA tem condições de absorver essa atividade e não vê 
necessidade de repassar essa “obrigação” para as associações, o que verifica é que um 
cronograma  de implantação do SEI bem estruturado, e os problemas que forem surgindo 
serem sanados, já em relação ao procedimento de digitalização se o CREA  fornecer 
equipamentos de boa qualidade para digitalização automática, esse problema já estará 
resolvido e num futuro provavelmente o CREA utilizara a carteira com  chip de  com todos os 
dados do profissional inclusive a sua assinatura o interessante é oferecer essa tranquilidade, 
e segurança para o profissional trabalhar nessa nova era;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
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  Não havendo mais assuntos a tratar, o Coordenador agradece a presença de todos e 
encerra a reunião;-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 
A PRESENTE SÚMULA, APROVADA EM REUNIÃO DESTA DATA, SEGUE ASSINADA E 
RUBRICADA PELO COORDENADOR E DEMAIS CONSELHEIROS PRESENTES.-.-.-.-.--.-.-
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 

São Paulo, 19 de junho de 2018. 
 
 
 

Eng. Mec. Pedro Carvalho Filho 
 CREASP nº. 0601587211 

Coordenador da Comissão Especial dos Processos Eletrônicos dos Colegiados 
 
 
 


